

## **Compte-rendu de la 1ère réunion du bassin Rhône Sud de professeurs-documentalistes Lundi 02 octobre 2023 de 09h00 à 16h00 au lycée Picasso de Givors**

Thématique de l'année : ouverture et culture scientifique.  
Sous-thématique abordée ce jour : physique et technologie

- Visite de la Ventil', le tiers-lieu éducatif du lycée Aragon-Picasso par Fabien Tora, enseignant et Marc Benbahi DDFPT.  
L'idée de départ était de dynamiser le Fab-lab du lycée (destiné principalement aux élèves de STI2D).  
Ce projet, où les idées ventilent, recouvre encore plus qu'un fab lab : à l'atelier s'ajoutent un espace de coworking, une salle de réunion, un espace de détente, un repair café...  
<https://la-ventil.com/>
- Tour de table et présentation des nouveaux collègues.
- Proposition de création d'un salon pour notre groupe de bassin sur Tchap, la messagerie instantanée et sécurisée des agents de l'état, accessible depuis Apps éducation.  
Gaëlle Devin nous enverra une invitation. On garde malgré tout la communication traditionnelle par mail. Mais Tchap permettra de communiquer de manière plus efficiente sur des sujets urgents.
- Présentation de l'appli « Nuage » sur Apps Education un service qui permet le stockage et le partage de fichiers.  
<https://nuage03.apps.education.fr/index.php/s/7wWrz73kEDF4jxB>  
Progressivement le padlet de notre groupe va migrer sur cette appli.
- Présentation des outils de la digitale  
<https://ladigitale.dev/>
- Présentation par Gaëlle Devin (collège Lucie Aubrac, Givors) de leur projet de réaménagement du hall du collège dans le cadre de « Notre école faisons-la ensemble » et de leur partenariat avec la Ventil' du lycée Picasso.  
Nécessité d'acheter du mobilier et non de le faire fabriquer. Budget de 40 000 €.
- Myriam Rocle (collège Jean Zay, Brignais) nous annonce que le roman de la psychologue Nathalie Sabatié, psychologue clinicienne, qui était intervenue lors de notre réunion du 11/05/2023 sur l'éducation à la santé est sorti. Les thématiques abordées sont l'emprise psychologique dans les relations amoureuses.  
<https://www.nathaliesabatie.fr/auteure>
- Visite de l'exposition réalisée par Claire Benoit (LP Picasso, Givors)  
« Énergies et impacts, réchauffement climatique »

Après-midi :

- Présentation par Samy Rabih de ses projets :
  - « Une histoire au bout du fil »

Le concept : proposer des vieux téléphones à cadran (voire à touches) comme support pour des boîtes à histoires ou des livres d'or.

Il a voulu trouver une utilité à un objet ancien, le réemployer pour un autre usage : raconter des histoires.

Ses téléphones se trouvent notamment dans des musées.

Le principe est simple : il rajoute un boîtier de sa conception (avec une carte mémoire) à ces téléphones qui va leur permettre de diffuser du son (ou d'en enregistrer pour certains).

On alimente soi-même les sons diffusés par le téléphone en récupérant la carte mémoire située sous l'appareil.

Les téléphones sont branchés par un simple câble USB pour l'alimentation électrique.

Il a également le projet de créer des téléphones « stéthoscopes » qui permettraient de diffuser un son lorsque l'on passe l'écouter sur un tableau (ou une autre surface).

Le code source de ces appareils est disponible sur le [Github du projet](#).

Le prix public est de 400€

<https://unehistoireauboutdufil.fr/>
  - « Museomix »

Museomix est un événement. C'est un format de 3 jours où des équipes mixtes, pluridisciplinaires, conçoivent, dans un musée, un dispositif de médiation fonctionnel, sous la forme d'un prototype.

La forme de Museomix se rapproche de celle d'un hackathon, ces marathons créatifs pendant lesquels on produit quelque chose. Toutefois, dans Museomix il n'y a pas de compétition : aucune équipe ne gagne à la fin, chacune doit accueillir le public et lui faire vivre la médiation qu'elle a mise en œuvre.

Historiquement, Museomix se déroule autour du 11 novembre (jour férié en France) pendant un week-end de trois jours. Les dates précises sont annoncées chaque année.

Pendant ces trois jours, un groupe de personnes aux profils variés et qui ne se connaissent pas va créer des installations autonomes dans un musée.

L'équipe est constituée d'un développeur, un « makeur » (=fabricant), un communicant, un graphiste, un expert contenu et un facilitateur.

<https://museomix.org/>

Du 10 au 12 novembre 2023, Museomix aura lieu au monastère royal de Brou.

Sur le même principe que Museomix, existe Edumix.

Le 10, 11 et 12 février 2017 le collège Elsa Triolet a accueilli la première édition d'Edumix. Pendant ces 3 jours, plus de 100 volontaires venus de toute la France pour travailler sur le collège de demain, imaginer et tester des propositions concrètes.
- Échanges autour de la lettre de rentrée des IA-EPR EVS  
<https://espacedocweb.enseigne.ac-lyon.fr/spip/spip.php?article312>

- Nous attendons les prochaines consignes des IA-IPR EVS concernant les réunions de bassin des professeurs-documentalistes.

Pour rappel, la prochaine réunion était prévue le mardi 30/01/2024 de 09h à 16h au LP Jacquard d'Oullins, sur le thème « Mathématiques et informatique ».